



IN MEMORIAM

Hoy recordamos y rendimos homenaje a Rafael Paredes Rojas, destacado académico e investigador de la Universidad de La Serena, artista, artesano y principal artífice en la promoción de la cerámica en la Región de Coquimbo.

Nacido en La Serena en 1936, Rafael Paredes Rojas fue formado en la ex Escuela Experimental de Educación Artística y en la Escuela de Bellas Artes de la Universidad de Chile. Sus estudios de posgrado en París, gracias a una beca del gobierno francés, marcaron un hito en su formación y desarrollo. Desde 1962, se desempeñó como académico en la Universidad de La Serena, dejando una huella indeleble en la comunidad educativa y artística.

Su obra se destacó en el dibujo, el grabado y diversas artesanías, pero fue en la cerámica donde su influencia se hizo particularmente notable. Revolucionó esta disciplina, llevándola por caminos de creatividad y calidad técnico-artística, y aportando un enfoque agroecológico y funcional que enriqueció tanto la práctica como el conocimiento del arte cerámico.

El profesor Paredes fue un pionero al concebir el Taller de Cerámica como un centro de estudios de la cerámica en su desarrollo artístico y tecnológico. Reconoció el valor del barro y la cerámica no solo para la creación de estructuras y objetos volumétricos, sino también en aplicaciones prácticas innovadoras relacionadas con el agua, el ahorro de energía, la vivienda y la biotecnología.

Hoy, al recordar y celebrar el legado del profesor Rafael Paredes, valoramos no solo su contribución al arte, sino también su habilidad para inspirar y expandir nuestros horizontes. Su legado sigue vivo en cada una de sus obras, en los espacios que transformó y en los corazones que tocó.

Departamento de **Artes y Letras**